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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
COLUMNA  LA CRUDA VERDAD 
Por Alejandro Olvera 
A PETICIÓN DE PARTE. Hace dos semanas, publiqué en este espacio, sobre “presuntas estratagemas” al 
interior del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, dicho lo anterior, le cuento; resulta que la salida de la 
ex miembro del Comité de Adquisiciones y Enajenaciones de ese Instituto, Janet Alejandra Arias Díaz, no fue  
por quitarla del camino , ni por hostigamiento , ni mucho menos por cuestiones de género , su salida  es 
derivada de diversas irregularidades propias al ejercicio  de su encargo, mismas que van desde la asignación 
de contratos y compras a proveedores no registrados en el padrón,  hasta simulaciones  de licitaciones que 
ponen en riesgo el patrimonio del Instituto. En verdad, lo que no se vale, es tratar de ocultar pifias y obtener 
beneficio personal a través de un tema tan sensible como son las razones de género, es mezquino, más en 
estos tiempos que evidencian lo difícil que resulta ser mujer en México y su vulnerabilidad. (PA 7) 
 
https://plazadearmas.com.mx/nava-en-la-onu/ 
 

INTERÉS ELECTORAL 
 
QUIERO EL SENADO, DICE SOSA 
Por Mario León Leiva  
Roberto Sosa destapó sus aspiraciones por la candidatura del PAN al Senado en el 2024. “Quiero ser 
senador, por supuesto que sí”, confesó el presidente municipal de Corregidora, mismo cargo desde el cual 
hace 4 años Mauricio Kuri logró saltar a la cámara alta. Y para cuando llegue “el momento de las 
definiciones”, Sosa advierte que “nadie de la gente que está aspirando (al Senado) tiene la pasión con la que 
yo hago mi trabajo, eso sí lo puedo decir: nadie tiene el amor que yo tengo…”. (DQ 5) 
 
PROPUESTAS DE PRESIDENTE PARA REFORMAR INE, UNA ABERRACIÓN: DIPUTADO 
Por Janet López 
El diputado federal panista, Felipe Fernando Macías calificó de aberración los elementos que integrarían la 
Reforma Electoral que anunció el presidente Andrés Manuel López Obrador. Apuntó que el presidente no ha 
presentado un documento formal, únicamente ha planteado, dentro de La Mañanera, posturas respecto a lo 
que contendría la Reforma Electoral, por lo cual consideró que bien podría ser un distractor. (Q) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
AMLO DEBE SERENARSE, DICE BOTELLO 
Advirtiendo que el presidente AMLO ha entrado en la última recta de su gobierno, el senador Alfredo Botello 
llamó al Ejecutivo Federal a serenarse y dejar de lado la polarización de los mexicanos que a diario se 
alimenta desde Palacio de Gobierno. Y es que el senador por Querétaro, afirmó que “Por fortuna”, López 
Obrador dejará el cargo a finales de agosto, “El próximo presidente tomará protesta el 1 de septiembre del 
2024 y no en diciembre. Tres meses menos de una pesadilla destructora para México. Es una buena noticia”. 
(PA 1 y 5) 
 
MORENA 
 
COLOCA MORENA “TENDEDERO DE LOS TRAIDORES” DE DIPUTADOS PANISTAS QUE VOTARON 
CONTRA LA LEY ELÉCTRICA 
En el jardín Zenea, el partido Morena colocó el denominado tendedero de los traidores, donde colocaron 
fotos de los legisladores federales que votaron en contra de la Reforma Eléctrica, argumentando que llevar a 
cabo esta acción vulneró los derechos energéticos del país. El presidente de Morena en el estado, Mauricio 
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Ruiz encabezó esta protesta,  “se están haciendo estos foros a nivel nacional, en todos los estados, este 
tendedero de los traidores, estos diputados del PAN que votaron en contra de esta reforma eléctrica”. (ADN, 
DQ 7) 
 
CONTINUARÁ MORENA QUERÉTARO GIRAS DE FORTALECIMIENTO INSTITUCIONAL EN MUNICIPIOS 
La directiva del Comité Estatal de Morena continuará realizando giras de fortalecimiento institucional en los 
municipios, informó su dirigente estatal, Mauricio Ruiz. “Comenzamos una gira municipal la otra semana, se 
van a hacer enlaces de las secretarías y del comité ejecutivo estatal en cada municipio, hacemos giras 
municipales es muy constante, por lo menos cada dos meses”, señaló. (ADN)  
 
ATAQUE A LA DEMOCRACIA, “LINCHAMIENTO” MEDIÁTICO QUE REALIZA MORENA CONTRA 
DIPUTADOS POR LEY ELÉCTRICA: CABRERA 
Un ataque a la democracia, linchamiento mediático que están realizando legisladores de MORENA en redes 
sociales para los diputados federales de los partidos de oposición que votaron en contra de la ley eléctrica, 
calificó el presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera. (ADN, NSJR 1 y 2, PA 8) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: SOSA SE DESTAPA AL SENADO 
Alcalde de Corregidora abre aspiraciones del PAN rumbo al 2024 y elogia a Luis Nava. (DQ principal) 
 
N: NO ACELERES TU FUNERAL 
Supervisa gobernador acciones viales en la zona metropolitana para el proyecto de mejor movilidad. (N 
principal) 
 
AM: TURISMO IRREGULAR, CAUSA DE DAÑOS EN SIERRA GORDA 
Aunque turoperadores ofrecen recorridos en vehículos RZR, el problema son las actividades no reguladas de 
particulares, afirman autoridades. (AM principal) 
 
PA: QUERÉTARO TRABAJA EN LOS RETOS: SOTO 
Confía la secretaria de Educación del Estado en superar el rezago educativo y advierte que las escuelas no 
fueron foco de contagio. (PA principal) 
 
EUQ: VAN MULTAS ELECTORALES A CIENCIA Y TECNOLOGÍA 
Tras quitar fideicomisos, gobierno estatal busca cubrir “hueco financiero”; entidad, 3era. con mayor 
generación de conocimiento. (EUQ principal) 
 
CQRO: GOBERNADOR SUPERVISA OBRAS VIALES EN ZONA METROPOLITANA 
Mauricio Kuri González realizó un recorrido de supervisión de obras tanto en el anillo vial Fray Junípero 
Serra como en la carretera estatal 413. (CQRO principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
SUPERVISA KURI OBRAS VIALES EN LA ZONA METROPOLITANA 
Durante un recorrido realizado en el Anillo Vial Fray Junípero Serra, el gobernador Mauricio Kuri supervisó 
la ejecución de algunas obras en la zona, y dio seguimiento al análisis de proyectos para mejorar la movilidad 
en los límites entre los municipios de Querétaro y El Marqués. (...) El gobernador estuvo acompañado por el 
jefe de Gabinete, Rogelio Vega; el secretario particular, Josué Guerrero; Fernando González, titular de la 
SDUOP; Agustín Dorantes, titular de la SEDESOQ; Iovan Elías Pérez, titular de la SSC; la titular de la Unidad 
de Comunicación Social, Ginette Amieva; Sonia Carrillo CEI; los presidentes municipales de Querétaro, Luis 
Nava; de El Marqués, Enrique Vega; el diputado federal Felipe Fernando Macías. (N 2, AM 22, EUQ 1, ADN, 
LDH, ALQRO, IN, DQ 1 y 4) 
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ACUDE NAVA GUERRERO A RECORRIDO DE ACCIONES EN CARRETERA ESTATAL 40 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava acompañó al gobernador Mauricio Kuri al recorrido para 
conocer la campaña de seguridad vial y acciones en la carretera estatal número 40 Junípero Serra, en donde 
revisaron los puntos y acciones realizadas o proyectadas para la mejora de la seguridad y la movilidad de las 
y los ciudadanos que transitan la zona, así como los pasos peatonales para las personas que atraviesan dicha 
vialidad. En este recorrido también estuvo el presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, con el que 
se acordaron acciones en conjunto para mejorar la movilidad en la zona. (N 4, PA 1 y 3, Q, CI, ELQNO, VI) 
 
VUELTA A LA NORMALIDAD EN QUERÉTARO DEBE SER PAULATINA Y CAUTELOSA: VOCERÍA 
A pesar de la desaceleración de contagios por Covid-19 que se vive en el mundo, incluso en los países que 
experimentaron una nueva oleada luego de levantar sus restricciones, el vocero Organizacional, Erick 
Ventura llamó a que la vuelta a la normalidad en Querétaro debe ser paulatina y muy cautelosa. Destacó que, 
aunque el fin del periodo vacacional coincidió con la flexibilización en el uso del cubrebocas en exteriores, 
esto no ha impactado nuestras métricas diarias, y la enfermedad presenta un descenso sostenido. (AM 5, PA 
5, ADN, IN, LDH, ALQRO)  
 
SAN JUAN DEL RÍO, SEGUNDO MUNICIPIO DEL PAÍS CON MÁS CONTAGIOS 
Se contabilizaron 7 nuevos enfermos en penúltima semana: UNAM. San Juan del Río acumula 732 muertes y 
15,330 casos. (EUQ 1)  
 
ORGANIZACIONES SOCIALES RECIBIRÁN HASTA 300 MIL PESOS CON PROGRAMA 
Por Francisco Velázquez 
Como parte del “Programa de desarrollo social para el fortalecimiento de la participación social organizada”, 
dichas organizaciones podrán recibir hasta 300 mil pesos, de acuerdo con las reglas de operación del 
mecanismo en cuestión, cuyos parámetros fueron dados a conocer en el periódico oficial de gobierno del 
Estado, “La Sombra de Arteaga”. El 18 de abril, este medio dio a conocer que, para fortalecer a las 
agrupaciones civiles y sociales legalmente constituidas en la entidad, la SEDESOQ publicó el acuerdo que 
autoriza el “Programa de desarrollo social para el fortalecimiento de la participación social organizada”. 
(CQRO 3) 
 
CERRADO TRAMO DE CONSTITUYENTES A PARTIR DE HOY 
El motivo del cierre es el inicio de los trabajos de obra del viaducto Santa Bárbara, los cuales empezarán con 
la demolición del actual puente, para después comenzar con la construcción del mismo. Los carriles laterales 
de la avenida Constituyentes, a la altura de Santa Bárbara, estarán abiertos para que pueda transitar la 
ciudadanía, así comentó el secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Fernando González Salinas. 
(AM 6)  
 
A PRODUCTORES AFECTADOS VAN 32 MILLONES DE PESOS 
Por Cecilia Conde 
Se pagará 32 millones de pesos del seguro por fenómenos catastróficos a 9 mil productores afectados en 
2021, aseveró el Rosendo Anaya, titular de la SEDEA. explicó que en 2021 contrataron el seguro para 
siembra de temporal, y el pago para los afectados será en especie con la entrega de maíz, para apoyar la 
alimentación de los afectados. (DQ 7) 
 
QUERÉTARO TRABAJA EN LOS RETOS: SOTO 
Por Carlos Uriegas 
La educación en Querétaro está garantizada y aunque existen retos a encarar como el rezago educativo, el 
cual se puede abatir con cursos, la secretaria Martha Elena Soto comentó que esta generación será más 
resiliente, con capacidad de adaptación, con la posibilidad de ser escuchados y ser apoyados para que 
desarrollen su plan de vida ya que su educación está resuelta. En entrevista exclusiva con Plaza de Armas, la 
secretaria de Educación compartió el balance de la pandemia, la evolución y la reapertura de las escuelas, las 
cuales nunca se fueron no fueron un espacio de contagio. (PA 4) 
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HOY REGRESAN A CLASES  
Este lunes retornan a clases los estudiantes de Querétaro, destacando el regreso presencial del 100% de la 
comunidad estudiantil y docente de la Universidad Autónoma de Querétaro, confirmó la secretaria de 
Educación, Martha Elena Soto. A principios de abril la UAQ emitió un comunicado en el que se establecía el 
retorno a clases en modalidad presencial en su totalidad; sin embargo, algunas facultades decidieron 
continuar con el formato híbrido en el cual 50% de las clases eran presenciales de forma no obligatoria, pero 
a partir de hoy volverá el 100% de los estudiantes a las aulas. (PA 4) 
 
JÓVENES CONSTRUYENDO EL FUTURO, POR AHORA SIN MÁS INSCRIPCIONES 
Por Mario Carranza 
La delegada de la Secretaría del Bienestar, Rocío Peniche informó que actualmente, esta dependencia 
beneficia a cerca de 13 mil jóvenes en el programa de “Jóvenes Construyendo el Futuro”. Sostuvo que el 
programa comenzó en esta administración con 8 mil personas apoyadas al ser contratadas como 
“aprendices” en diferentes centros de trabajo y recibir 5,258 pesos mensuales; mientras que a lo largo de 
este sexenio, se han adherido 5 mil jóvenes más. (PA 5) 
  

PODER LEGISLATIVO 
 
EN ANÁLISIS LEY ESTATAL DE AGUAS EN QUERÉTARO: MANUEL POZO 
“Querétaro es la única entidad federativa que hoy no cuenta con una ley de aguas”, reconoció el diputado 
local, Manuel Pozo, al destacar que diputados del Partido Querétaro Independiente y de Acción Nacional 
están analizando una propuesta legislativa en la que se agrupará el marco regulador de concesiones, sobre 
una cultura de cuidado del vital líquido y sobre el abastecimiento. (ADN) 
 
CREARÍAN EL INSTITUTO DE PLANEACIÓN 
Por Karen Munguía 
Con las reformas al Código Urbano del estado de Querétaro podría contemplarse la creación de un Instituto 
de Planeación Metropolitana, a través del cual se trabajarían distintos temas para el desarrollo de los 
municipios de Querétaro, Corregidora, El Marqués y Huimilpan, indicó Antonio Zapata, diputado local. (DQ 
8) 
 
UNIVERSIDAD DIGITAL PROPONE ACCIÓN NACIONAL 
Por Karen Munguía 
En el siguiente periodo de sesiones será presentada a nivel federal la iniciativa de universidad digital, que 
tiene como objetivo ofrecer más opciones académicas a los jóvenes, indicó José Báez, diputado federal. 
Señaló que presentarla en el siguiente periodo ordinario de sesiones ayudará a liberar la carga actual que se 
tiene de iniciativas del grupo parlamentario. (DQ 8) 
 
EL PASO DE CAMIONES POR CARRETERAS FEDERALES, ES SINÓNIMO DE MUERTE: JOSÉ BÁEZ 
Por Sergio Hernández  
Más de 75 mil personas sufrieron un accidente vial dentro de una zona urbana y se calcula que las muertes 
ocasionadas rebasan las 15 mil, lo que representa un promedio de 42 accidentes mortales cada día, en las 
carreteras federales, lo que hace necesario que los camiones de carga dejen de circular en zonas urbanas. El 
diputado federal José Báez dijo que ha ingresado la iniciativa de ley para modificar el artículo 25 de la Ley de 
Caminos, Puentes y Autotransporte Federal, se encuentra ya en estudio de dictamen en la Comisión de 
Comunicaciones y Transportes, con ello se busca que se obligue a los camiones de carga a utilizar los 
libramientos carreteros para evitar que circulen en las carreteras federales que cruzan por zonas urbanas. 
(N 6) 
 
SON INMOBILIARIOS 24% DE LOS FRAUDES  
Por Mario Carranza 
Con el objetivo de profesionalizar al gremio de los agentes inmobiliarios, así como de evitar fraude en la 
compraventa de inmuebles, empresarios del Consejo Estatal de Profesionistas Inmobiliarios (CEPIQ) 
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trabajarán en conjunto con el diputado federal, Felipe Fernando Macías, para preparar una reforma a la Ley 
Inmobiliaria. El titular, Arturo Hernández Serrano enfatizó que es importante generar una ley  “colaborativa” 
en lugar de impositiva; ya que, al no ser el servicio de un agente inmobiliario calificado como una profesión, 
se ha complicado la certificación de este tipo de empleo. (PA 1 y 3) 
 

PODER JUDICIAL 
 
RECHAZA MAGISTRADA PRESIDENTA ATRASOS EN PLAZOS PROCESALES DEL TSJ 
Por Janet López  
Mariela Ponce, magistrada presidente del TSJ, reconoció que se enfrenta el poder judicial a un exceso de 
trabajo, pero rechazó que existan atrasos en los plazos procesales. Indicó que durante los últimos años se 
observó el aumento en la cantidad de juicios que deben atender y, en contraste, el poder judicial no 
incrementó la cantidad de personas que laboran en él. (Q) 
 
PRIMERAS AUDIENCIAS DE SENTENCIA POR HECHOS DEL 5M, EN OCTUBRE 
En octubre serán las primeras audiencias de sentencia en contra de los involucrados en los hechos violentos 
registrados el pasado 5 de marzo en el Estadio La Corregidora. La magistrada presidenta del TSJ, Mariela 
Ponce actualizó que hasta el viernes pasado había 35 vinculados a proceso, la mayoría por los delitos de 
violencia en espectáculos deportivos cometido en pandilla; uno más por provocación a cometer un delito, y 
otro imputado por el delito de homicidio calificado en grado de tentativa cometido en pandilla. (Q, AM 22) 
  

MUNICIPIOS 
 
ALCALDES DE CAPITALES REALIZAN CÓNCLAVE EN SEGURIDAD 
En el inicio del trabajo de la Asociación de Ciudades Capitales de México (ACCM), el presidente municipal de 
Querétaro, Luis Nava acompañó a los alcaldes en el recorrido por las distintas instalaciones de la Secretaría 
de Seguridad Pública Municipal, entre ellas el Centro de Comando, Control, Comunicación y Cómputo (C4), 
donde se compartieron experiencias en materia de seguridad y prevención del delito, para así fortalecer a las 
capitales y cuidar a sus habitantes. (...) Juan Luis Ferrusca, titular de la SSPMQ, destacó el Reglamento de 
Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia, que se convirtió en política pública reconocida por el 
Secretariado Ejecutivo Nacional de Seguridad Pública como referente a nivel nacional e internacional para su 
implementación. Además, destacó el Programa De la Mano por tu Seguridad, único en su tipo en México y 
que fue desarrollado en coordinación con la UNODC, y ha recibido el premio Alcalde Solidario e Incluyente 
de Latinoamérica 2021. (PA 8, N 4, CQRO 5, AM 5, IN)  
 
INSTALARÁ CORREGIDORA ARCOS LECTORES PARA FORTALECER LA SEGURIDAD 
Corregidora prevé tener instalados, en aproximadamente un mes, arcos lectores de REPUVE en los nueve 
accesos al municipio como parte de su estrategia de seguridad, informó el alcalde Roberto Sosa.  “Yo creo que 
en menos de un mes les podamos anunciar que de los nueve accesos que tenemos al municipio de 
Corregidora vamos a instalar arcos lectores REPUVE, ya estamos en instalación, son arcos de seguridad 
lectores de chip para saber si tienen reporte de robo”, declaró el alcalde de Corregidora. (CI)  
 
SE SUMA A SANEAMIENTO DEL RÍO SAN JUAN, EL ALCALDE TOÑO MEJÍA, DE TEQUISQUIAPAN 
En el Día de la Tierra, el presidente municipal de Tequisquiapan, Toño Mejía cumple con el compromiso 
ecológico que él siempre ha tenido.  “Hicimos equipo e historia con otros cuatro municipios de nuestro 
estado: Amealco, San Juan del Río, Ezequiel Montes y Cadereyta”, comunicaron. (VI) 
 
EN EL MARQUÉS SE INAUGURA EL TORNEO INTERBARRIOS LA CAÑADA 2022 
El gobierno municipal de El Marqués a través del Instituto del Deporte y Cultura (INDECU), inauguró la 
edición 32 del Torneo Interbarrios La Cañada 2022, en la Unidad Deportiva de La Cañada, con la 
participación de 13 equipos que representan a los distintos barrios de la cabecera municipal. (M) 
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SE UNEN EN MATRIMONIO CIVIL 276 PAREJAS EN SAN JUAN DEL RÍO 
El presidente municipal, Roberto Cabrera encabezó la unión matrimonial de 276 parejas en San Juan del Río, 
que se casaron como parte del programa de  “Matrimonios Colectivos 2022”. En un comunicado, se señaló 
que desde las instalaciones del DIF Municipal, el secretario de Gobierno, Diego Cabrera fue el encargado de 
realizar la declaración oficial ante 110 de las 276 parejas beneficiadas con este programa, el cual, estaba 
programado para el mes de febrero , pero que por la veda electoral fue pospuesto. (PA 8, NSJR 1 y 2, AM 2, 
ESSJR 29C, Q, ADN, VI, ELQNO, ALQRO) 
 
SE REÚNE DIRECCIÓN DE LA JUVENTUD DE SAN JUAN DEL RÍO CON DELEGADOS JUVENILES 
Con el objetivo de fortalecer las acciones en beneficio de los jóvenes de San Juan del Río, la Dirección de la 
Juventud, encabezada por Luis Galván realizó la primera reunión de trabajo con los 15 delegados y delegadas 
juveniles del municipio. En este primer acercamiento, en el que también estuvieron presentes, Sabrina 
Flores, titular de Evaluación, Planeación y Seguimiento; así como Mónica Correa, de Vinculación y 
Participación, se escucharon propuestas y esquemas de trabajo para generar diagnósticos participativos 
comunitarios. (Q)  
 
PROYECTAN APOYOS PARA LOCALIDADES 
Por Rosalía Nieves 
Ante ONG´s, se tiene previsto gestionar apoyo para llevar a cabo proyectos de paisanos de San Juan del Río, 
estos que vayan orientados al desarrollo de sus comunidades de origen. Así lo refirió Fabiola Pérez, regidora 
de la Comisión de Trabajadores Migrantes; por ello se realiza un censo de paisanos sanjuanenses radicados 
en Estados Unidos, a fin de tener un dato certero del número de personas, mismas que serían un referente 
claro para los trabajos que se pretenden realizar en diversos puntos del municipio. (ESSJR 4) 

 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
ACCIONES SERÁN PELLIZQUITOS SI SE DEPENDE DE RECURSOS FEDERALES: ACTIVISTA 
Por Mónica Gordillo 
La representante de Aliadas Incidencia Estratégica, Maricruz Ocampo subrayó que es necesario que desde el 
gobierno estatal se cuente con recursos propios para atender la erradicación de la violencia, la 
transversalización de la perspectiva de género y la igualdad sustantiva, ya que si las acciones que se ejecutan 
dependen de la aplicación exclusiva del presupuesto federal, “van a ser pellizquitos a los problemas que 
tenemos”. Indicó que en la presentación de “la agenda estratégica” del IQM, que se realizó el 19 de abril en el 
Centro Educativo y Cultural Manuel Gómez Morín, se confirmó que tres cuartas partes de los recursos que se 
aplican para estos temas provienen del gobierno federal y “son limitados”. (CQRO 5) 
 
APOYAN ORGANIZACIONES INTERNACIONALES, SRE Y GOBIERNOS DE QUERÉTARO AL 
VOLUNTARIADO QUE FOMENTA MULTILATERALISMO, PAZ Y  DESARROLLO 
El voluntariado fomenta el multilateralismo; la sostenibilidad; la paz y el desarrollo incluyente, por esa razón 
reconocemos la suma de esfuerzos que han venido realizando las organizaciones internacionales de 
voluntariado con la Secretaría de Relaciones Exteriores y las administraciones municipales y estatales de 
Querétaro desde 2013 a la fecha para que las y los jóvenes viajen cómo voluntarios internacionales y 
también por recibir voluntarios extranjeros en Querétaro que vienen a ayudar a los diferentes grupos en 
situación de vulnerabilidad y discriminación, así cómo al cuidado del medio ambiente”. Así lo expresó 
Manuel Edmundo Ramos presidente de SOS Discriminación Internacional Querétaro. (Q24-7) 
 
PRÁCTICAS SEXUALES ABUSIVAS  ENTRE MENORES DE 12  NO ESTÁN TIPIFICADAS EN CP 
Por Mónica Gordillo  
La presidenta de Corazones Mágicos, IAP, Fernanda Lazo explicó que las prácticas abusivas sexuales que 
ocurren entre menores de 12 años no están tipificadas dentro del Código penal del estado y, sin embargo, 
constituyen una forma de violencia sexual infantil que debe atenderse. Recordó que los menores de 12 años 
no son considerados agresores sexuales por su minoría de edad.  “Son comportamientos sexuales que ejerce 
un niño o una niña menor de 12 años sobre otra niña u otro niño menor de 12 años. Por supuesto que este 
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tipo de eventos causan daño, porque se caracterizan por esta dinámica de sometedor  y sometido”, explicó. 
(CQRO 4) 
 
CONSEJOS BÁSICOS PARA UNA MUJER EN MÉXICO 
Por Tina, Mercedes, Daniela, Jahaira  
Una eficaz forma de evitar la violencia a las mujeres, la están dando ONG´s y las colectivas, mediante una 
campaña permanente de consejos útiles, para saber qué hacer frente al peligro, como actuar ante un agresor 
y que cuidados tener al abordar un transporte o caminar por una calle solitaria. Las mujeres cuestionan, se 
manifiestan y prevén para salvar su vida. (N 1 y 8) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
MEDIO SIGLO 
CASO ZAMORANO. BOTELLO LITIGANTE. NAVA EN 3 FRENTES. Este lunes se espera el desenlace de un 
melodrama político con tintes de novela negra que desde hace meses tiene como locación el siempre 
enredado (y enfrentado) San Juan del Río. Nos reportan que al mediodía se conocerá un veredicto en torno al 
caso del exsíndico local Fernando Zamorano Estrella sobre las acusaciones de presunta venta de vistos 
buenos municipales durante la administración del entonces alcalde y actual diputado local Guillermo Vega. 
Zamorano enfrentó juicio por presunta corrupción y se informó al inicio del proceso que eran cerca de 150 
particulares los que lo señalaron por la venta de autorizaciones para apertura de negocios cuando era titular 
de la Unidad de Protección Civil. Además, una excolaboradora lo denunció por presunta agresión sexual. 
SENADOR LITIGANTE. Por si alguien se andaba comiendo las uñas por la incertidumbre, calma, calma… 
porque resulta que el senador Alfredo Botello Montes ahora que tiene mucho tiempo libre le anda haciendo 
al “gestor” (antes le decían “coyotaje”) en favor del exfuncionario. El favor del legislador federal para el 
exfuncionario caído en desgracia, dicen, consiste en que hoy le darán la pena mínima que establece la ley, 
siempre y cuando Zamorano se declare culpable de los cargos. Son ventajas a las que acceden los políticos 
emproblemados, especialmente los panistas, cuando existe control casi monopólico de la procuración y de la 
impartición de la justicia en el estado. Veremos. REGRESO TRIUNFAL. En más sobre el caso Zamorano, sus 
vínculos rotos con el ex alcalde Guillermo Vega y las repercusiones “de rebote” que tiene en la 
administración del actual presidente municipal sanjuanense de la cual era síndico, recordemos que su 
suplente es el exjefe policiaco Arturo Calvario. Y viene a cuento porque Calvario no solo será el calvario de 
Zamorano, de quien ya tomó su lugar como síndico, sino que en tal posición sería presidente municipal 
interino cuando el actual salga para buscar la reelección. NAVA EN 3 FRENTES. Luis Nava proyecta en 3 
frentes a la capital del estado, camino a la reactivación económica plena a través del arte y la cultura. Se 
convirtió en el primer alcalde de México que acude y expone su trabajo en el Consejo Económico y Social de 
la ONU, cuyos miembros que discuten programas internacionales para abatir rezagos reconocieron las 
acciones de la capital queretana para reducir desigualdades. De vuelta a Querétaro dio el arranque del 
Festival Experimental que se lleva a cabo del 23 de abril al 27 de agosto, cinco meses de agasajo artístico que 
además inyecta vitamina para la reactivación económica vía el turismo, con más de 140 eventos. Y hoy, ante 
Mauricio Kuri, concluyen los trabajos de la Asociación de Ciudades Capitales de México (ACCM) que eligió a 
Querétaro como sede este 24 y 25 de abril para su plenaria, discutiendo prevención del delito, acciones por 
la seguridad y profesionalización policiaca. PROTECCIÓN ANIMAL. El maltrato, así como el abandono 
animal en la entidad es una situación que organizaciones civiles de protección de estos seres reclaman a las 
autoridades, principalmente porque no ven acciones inmediatas para atender estos casos y cuyas sanciones 
para los violentadores son penas mínimas que no representan el agravio que ocasionan. Algunos grupos 
buscarán entablar diálogo con diputados locales para pedirles ampliar las penas y castigos y se prevé que en 
tales reuniones, algo es algo, más que con una nueva legislación las organizaciones salgan con algunos 
protegidos más. Los activistas auguran que esta escalada de maltrato es parte del deterioro social y que, sin 
una intervención inmediata, puede llevar a problemáticas mayores que se han visto en actos como la 
violencia del tristemente célebre 5M del estadio Corregidora. “LA TAPATÍA”. Desde Jalisco le han aplicado la 
de "tú confía en las autoridades" a la Fiscalía General de Querétaro por el caso 5M. Resulta que el 18 de 
marzo emitió un cartel por la búsqueda de 19 hombres de Jalisco, ha pasado un mes y no hay un solo 
detenido. El fiscal queretano Alejandro Echeverría Cornejo afirma que ha tenido contacto con su homólogo 
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jalisciense, quien además se ha comprometido a brindar información, pero pareciera que fue  “de dientes 
para afuera”. Dice Echeverría que la Fiscalía local seguirá esperando, aunque hay indicios de que no les dan 
atención. Se las aplicaron. (DQ) 
 
LOS HIJOS DE LA CORNETA  
DIF ESTATAL CON ESTRELLA EN SU TRABAJO. En el sistema estatal DIF de Querétaro, se han hecho 
evidentes varias situaciones o comportamientos que han ido llamando la atención a nivel nacional. La 
sencillez de la señora Car Herrera; la sensibilidad para escuchar y comprometerse con las necesidades de 
quienes más necesitan; la sororidad que deja ver cuando se trata de asuntos de mujeres; la inteligencia 
emocional para transmitir mensajes de esperanza y hablar con la verdad; firmeza para hacer que las cosas se 
hagan y ese enfoque maternal que la han posicionado, sin buscarlo, en una mujer que abona; que suma y que 
resuelve situaciones que tienen que ver con las necesidades de las mujeres, adultos mayores, niñas y niños y 
personas con alguna discapacidad que se han visto identificados en los 18 municipios con sus causas 
sociales. En estos días, señora Car Herrera, presidenta del sistema estatal, comenzó a recorrer para 
supervisar el funcionamiento de los 18 sistemas municipales y poder apoyar; para hacer que se atienda a 
quienes lo necesitan; para que cuenten con más y mejor infraestructura y con ello darle forma a la visión que 
la ha distinguido de trabajar con calidad y con calidez. Como una estrella, estuvo presente en los municipios 
de Ezequiel Montes y Amealco de Bonfil. Ahí aprovechó para visitar las oficinas que albergan el Sistema DIF 
Municipal y las áreas de rehabilitación. También estuvo en Pinal de Amoles donde conoció el Centro de Día 
del Adulto Mayor; el comedor comunitario y la bodega de perecederos. En Landa de Matamoros escuchó las 
necesidades en el Centro de Día del Adulto Mayor y la Unidad Básica de Rehabilitación donde se 
comprometió a redoblar esfuerzos para cumplir con los objetivos institucionales de esta administración que 
encabeza Mauricio Kuri. Cabe señalar que el director del DIF, Oscar Gómez Niembro se ha convertido en 
una pieza clave para coordinar estos esfuerzos que ennoblecen a Querétaro y que generan confianza y 
certidumbre entre los más necesitados. Enhorabuena. NO ACELERES TU FUNERAL, EL MENSAJE DE 
QUERÉTARO. Esta semana la coordinación estatal de comunicación social que encabeza la licenciada 
Ginette Amieva puso el dedo en la llaga para echar a andar una campaña de difusión para hacer conciencia 
entre los automovilistas y asumir nuestras responsabilidades al conducir sobre vialidades urbanas en la 
capital del estado; particularmente en el Anillo Vial Fray Junípero Serra donde han ocurrido accidentes 
automovilísticos que han costado vidas humanas además de pérdidas millonarias y un sinfín de 
complicaciones vehiculares. Con el lema  “No aceleres tu funeral” hacen un llamado a bajar la velocidad para 
evitar accidentes y han establecido, como lo marca el propio reglamento de tránsito, como 80 k/h en esa 
concurrida y, por cierto,  “muy peligrosa vialidad” en la zona metropolitana. Es un llamado a la conciencia y a 
la responsabilidad ciudadana para conducir con respeto, tolerancia y cortesía para evitar accidentes y, sobre 
todo, fallecimientos que a todos duelen. Se colocaron varios anuncios con esta idea base y han generado 
buena reacción entre los ciudadanos que, por cierto, se han complementado con operativos “carrusel” con 
elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana para sancionar a quienes excedan los límites de 
velocidad. Para que se dé una idea hay quienes circulan a 180 km/h y eso nos pone en riesgo a todos. Han 
ocurrido 275 accidentes que han dejado 71 lesionados y 9 fallecidos en los últimos tres meses. Si esa 
estadística la multiplica por cuatro en promedio, estaríamos hablando de mil 100 accidentes con 284 
lesionados y al menos 36 fallecimientos que debemos y podemos evitar. Esta campaña deja ver varias cosas 
interesantes como entender que el cambio viene siempre desde uno, como ciudadano y, que ni el ciudadano 
puede solo, pero tampoco el gobierno puede solo; que nuestro estado se distingue por una sociedad que 
trabaja en equipo y que actúa con responsabilidad. Así que estimado lector, no corra; respete los límites de 
velocidad; ¿total qué necesidad de morirse antes de tiempo? Hay que quitarse la playera de los pretextos y 
ponernos la playera de la responsabilidad. Que así sea. SENADOR MONREAL EN QUERÉTARO PARA 
PRESENTAR SU LIBRO. Esta semana estará en Querétaro, el senador Ricardo Monreal en un evento 
académico para presentar su libro “El Senado de la República, panorama general de su historia” donde 
aborda los hechos históricos más relevantes en la consolidación de nuestra república desde su origen en 
nuestro país y que sirve para dilucidar la gran relevancia que ha tenido el senado mexicano en la 
consolidación de los valores y acciones más importantes en nuestro país. El senador morenista y a quien se 
le considera como una carta importante para el 2024; estará este viernes, en el aula forense de la facultad de 
derecho de la UAQ para hablar de este tema que, además, se vuelve fundamental a propósito de lo que debe 
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ser la división de poderes y la consolidación institucional para resolver los grande problemas nacionales. (...) 
ESCASO PRESUPUESTO FEDERAL PARA ERRADICAR LA VIOLENCIA DE GÉNERO. Para nadie es secreto 
que el gobierno federal de la 4T, lamentablemente, ha disminuido sensiblemente los recursos destinados 
para erradicar la violencia de género en nuestro país y que se está reflejando en varios estados. Según datos 
de diferentes organizaciones no gubernamentales, el gobierno federal en nuestro país, destina 0.016% del 
PEF 2022 a programas para proteger y prevenir violencia de género, lo que deja en total abandono a este 
que se ha convertido en un tema de gran trascendencia nacional. Es evidente que los recursos otorgados al 
combate a la violencia contra las mujeres evidencian el claro desinterés del gobierno federal. Los cuatro 
programas que existen para atender la violencia contra las mujeres se destinó para este 2022 un 
presupuesto de mil 178 millones 543 mil 371 pesos, que apenas representa 0.016% de los recursos que se 
ejercen para 2022 y que ascienden a 7 billones 88 mil 250 millones 300 mil pesos. Ese será uno de los retos 
principales del Instituto Queretano de las Mujeres que encabeza la maestra María Marisol Kuri Lorenzo y 
que tendrá que realizar los programas de Atención a las Mujeres en Situación de Violencia; Programa Para 
Promover la Atención y Prevención de la Violencia contra las Mujeres, el programa de Apoyo a Instancias de 
Mujeres en las Entidades Federativas (PAIMEF) y el de Apoyo para Refugios Especializados para Mujeres 
Víctimas de Violencia de Género que no cuentan con los recursos federales suficientes para acabar con este 
flagelo social. Según datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, para nadie 
es secreto que el pasado mes de febrero fue letal para las mujeres. Siete delitos de alto impacto contra ese 
sector de la población presentaron un aumento: el secuestro, la trata de personas y la corrupción de 
menores son los ilícitos que alcanzaron más del doble de la incidencia de enero pasado. De acuerdo con 
dicho informe, las víctimas mujeres de secuestro, en su mayoría de 18 años o más, subieron 180% al pasar 
de 10 en enero a 28 en febrero, esta última es la cifra más alta desde enero del 2020. No hay que darle más 
vueltas al asunto. Les toca a los gobiernos estatales y municipales reforzar sus esfuerzos y generar 
presupuestos suficientes para atender esta problemática que, lamentablemente, se ha convertido en un tema 
social que debe atenderse con estrategias y diseños claros de políticas públicas y acciones de gobierno. 
¿PERSPECTIVA DE GÉNERO? El aumento de agresiones a mujeres en el país sigue creciendo. Las marchas, 
en feminismo, los reclamos y los llamados a las instituciones no han encontrado eco o soluciones que 
permitan disminuir el índice de violencia. Existen leyes nacionales y locales que castigan y buscan erradicar 
la violencia contra la mujer. Pero los textos legales han ido demostrando su ineficacia. Diagnosticar y actuar 
al mismo tiempo para contener la ola de violencia que se vive en el país es fundamental para abatir el miedo 
y la zozobra. Las instituciones del Estado requieren herramientas, personal, prevención, persecución, 
ejemplaridad y consecuencias severas para aquellos que practiquen cualquier tipo de violencia contra la 
mujer. Los últimos hechos en Nuevo León, otros estados y lo sucedido con la niña Victoria Guadalupe nos 
siguen haciendo el llamado a dar un giro de 180 grados en la estrategia y actuación frente a este deleznable 
fenómeno social. Los casos públicamente más sonados hacen eco respecto de todos aquellos que no se 
mediatizan o que guardan el anonimato en los expedientes de las fiscalías. Las fiscalías requieren mayor 
sensibilidad en el trato y actuación de los asuntos. No inhibir las denuncias para que no generen más 
estadísticas que molesten o incomoden al poder público. Es menester no actuar por encimita, sino con el 
concurso de todas las instituciones y su coordinación efectiva a para disminuir los índices y aliviar el grito 
desesperado de muchas mujeres en México que viven con temor. (...) LA VECINDAD. Para los estudiosos del 
comportamiento humano, uno de los muchos fenómenos sociales que se están presentando en Querétaro, y 
ya con algunas no muy gratas experiencias, es el de vecindad en lo referente a la convivencia en lugares 
comunes. Para los que tenemos cierta edad, el decir vecindad, significaba un lugar en el que habitaban varias 
familias, generalmente donde rodeando a un gran patio existían —y aún existen— una serie de habitaciones 
con el espacio apenas necesario para alojar a diferentes familias en una o dos pequeñas recámaras, una 
cocina y un baño general, esto con la característica de su bajo costo para alojar a gente de escasos recursos. 
Pero no por esto se veía limitada la convivencia “como una sola familia” en la que solidariamente se 
resolvían los problemas, tanto por la falta de recursos o por enfermedad de alguno, como para sumarse 
alegres a una celebración. ¡Eran familia! y en ese pequeño mundo quedaban resueltos sus conflictos, muy 
rara vez trascienden, todo se arreglaba también en familia. Esto era solidaridad y respeto a lo que se podía, 
porque al tenderse la ropa en el patio, nadie podía presumir de lo que no tenía ¡se conocían hasta los 
calzones!. (...) SIN MILITANCIA NO HAY TRIUNFOS El PRI. Querétaro tiene muy claro que sin la militancia, 
sin sus bases no puede alcanzar los objetivos que todo partido busca, que es el ganar elecciones. Por muchos 
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años esa era la fórmula que hacía que fuera un partido fuerte, robusto, ganador, que trabajaba en cada uno 
de los municipios escuchando las inquietudes de la gente. Han pasado varios años donde sin duda ha caído 
en un bache de credibilidad, pero no necesariamente porque en Querétaro hayan tenido malos gobiernos, al 
contrario cuando en el estado ha gobernado el PRI se ha hecho un gran trabajo, tanto así que la sociedad 
recuerda que gracias al PRI se formaron lo que hoy en día son las mayoría de las instituciones, entre ellas el 
IMSS, ISSSTE, Infonavit, grandes obras como el Estadio Corregidora, la carretera a la Sierra, programas de 
apoyo a la economía familiar como es el quitar el Impuesto de la Tenencia quedando como un apoyo, entre 
muchos otros ejemplos, es decir siempre ha buscado esa empatía con la ciudadanía, realmente trabajar 
escuchando y analizando lo que requiere la población, políticas públicas no a capricho sino como su lema lo 
dice, buscando esa justicia social principalmente en los más desfavorecidos. Por ello Abigail Arredondo 
presidenta actual del Comité Directivo Estatal acertadamente el 29 de Abril llevará a cabo un evento que sin 
duda no tiene precedentes y es el reconocer a la base del partido que es su militancia con la entrega de 
preseas: Al Mérito Militante "Antonio Calzada Urquiza. A la Lealtad Partidista "Rafael Camacho Guzmán". Al 
Mérito Revolucionario "Ernesto Luque Feregrino" y, la Presea al Mérito Femenil "Blanca Pérez Buenrostro". 
Este tipo de acciones al interior del Revolucionario Institucional sin duda motivan a la militancia, gracias a 
ellos existe el PRI. Enhorabuena por este tipo de iniciativas. Esperemos en Abigail más trabajo cercano, de 
tierra, sabe perfectamente que muchos priistas se fueron del partido porque se olvidaron de ellos y poco a 
poco están regresando porque aunque a muchos les moleste el PRI es el partido de las causas sociales, el 
partido más grande de México. TERTULIA. Concluido el período vacacional, se reanudan todas las 
actividades académicas y desde luego en su totalidad las económicas ya prácticamente todas de manera 
presencial, aunque algunas que son las menos, serán mixtas, pocas serán virtuales y en su inmensa mayoría 
serán como antes del Covid-19. Don Sebastián de la delegación Félix Osores, tomó la palabra para decir que 
ojalá se gastara más en mejorar la calidad de los servicios y sobre todo el mantenimiento de las calles, somos 
una de las manchas urbanas más grandes y estamos alejadas de las tomas de decisiones de obra pública. El 
joven Arquitecto Adán de Lomas del Marqués, apoyó la intervención de Don Sebastián y además se sumó a la 
petición de insistir con la Delegada del INSABI, para que se revise las asignaciones de programas sociales y 
no le den manejo electoral y concentren en una sola familia más de 4 programas y en otras cumpliendo todos 
los requisitos no les asignan ni uno solo. La Sra. Raquel de Pedro Escobedo a nombre de la organización de 
consumidores de mercados públicos, fue portavoz para volver a insistir sobre el encarecimiento de los 
productos para hacer la comida, ya que no les alcanza con lo que les entregan sus esposos y tampoco para 
pagar la gasolina y el gas cada mes... esta Tertulia continuó con un rosario de quejas porque todo ha subido 
de precio....... que le mandarán una carta al Gobierno Federal para preguntarle si el mandado para la cocina 
de Palacio Nacional gasta lo mismo que en Enero o también ya no les alcanza con su gasto mensual para 
comer, porque dicen que los sueldos de los empleados públicos no subieron más que la inflación. PARANOIA 
EN EL CONGRESO. ¿Traidores a la patria? ¿Están siendo amenazados? Dicen que peligra su vida, su 
integridad física, la de sus familias y la de sus colaboradores; así los diputados federales que votaron en 
contra de la Ley de la Industria Eléctrica. Lo mismo reclamaban en la reforma energética del sexenio pasado, 
y no pasó absolutamente nada, y como dijo "Don Teofilito", ni pasará. Mientras tanto, la Suprema Corte de 
Justicia endereza la plana al darle revés a aquello que dice la oposición que no pasó. Esto porque el Pleno de 
la Corte ya se había pronunciado acerca de las reformas a la Ley de la Industria Eléctrica del Presidente de la 
República, determinando su validez y constitucionalidad. Con esto se evidencia que el AMLO va diez pasos 
adelante de la oposición, pues con aquella decisión, la CFE ya podrá despachar el 55% de la energía nacional. 
Así es, señores diputados, estamos ante un Presidente de la República que se las sabe de todas, todas, y 
mientras ustedes están pensando en que alguien les va a hacer daño y se hacen pasar como víctimas, la 
verdad es que están más que protegidos por la guardia Nacional, la Marina, el Ejército, policías municipales y 
estatales, claro que por supuesto que desde luego que sí, lo que pasa es que no se han dado cuenta de ello. Al 
presidente de este país lo que más le interesa es saber que ustedes estén a salvo de cualquier agresión y en 
caso de que esto sucediera —tocamos madera para que no sea así—, nunca quedarían como mártires de la 
patria y de la nación, eso nunca lo verán sus ojos. Pero mientras, sigan distrayéndose con banalidades y 
dejen pasar lo que de verdad vale la pena saber o entender, y que es el por qué la sociedad los eligió, aunque 
eso es mucho pedir, pues no tienen discurso, no tienen líderes de opinión, en fin, no tienen ni idea de a dónde 
van. Además recuerden que los ampara la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, el Código 
Penal Federal. (...) (N)  
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ASTERISCOS 
DOMINGUEROS. El gobernador Mauricio Kuri aprovechó el domingo y sumó músculo con los alcaldes 
metropolitanos de Querétaro y El Marqués, Luis Nava y Enrique Vega, para –en conjunto– buscar estrategias 
y programas para reducir las velocidades a las que corren los automovilistas en el anillo vial Fray Junípero 
Serra y así poder evitar accidentes. PASOS PEATONALES. Por cierto, los pasos peatonales que comunican a 
habitantes de El Refugio y La Pradera han sido cuestionados por los propios transeúntes, quienes advierten 
muchos riesgos: poca iluminación y poca seguridad; incluso algunos  ‘de a pie  ’prefieren no utilizar la 
infraestructura ante el temor de entrar “a una trampa”. Faltó diseño quizás, pero algo debe resolverse para 
que puedan ser funcionales y útiles para la ciudadanía. ¿Y LAS AUTORIDADES? Los turoperadores que 
ofrecen sus servicios de turismo extremo en la Sierra Gorda de Querétaro llevan años trabajando, ante la 
omisión o el aval de las autoridades que saben perfectamente la situación de los vehículos todo terreno 4x4 
que cruzan por los ríos y senderos de la zona natural. La demanda de los ambientalistas que han expuesto 
los daños a la ecología del lugar tampoco son cosa reciente. ¿Por qué no han hecho nada y apenas atinan a 
decir que revisarán el tema? (AM) 
 
BAJO RESERVA 
Turismo estatal lanza el Clúster Vitivinícola y  Forever Wedding. Esta semana  se dará el lanzamiento de 
dos proyectos importantes que ha impulsado la Secretaría de Turismo que encabeza Mariela Moran 
Ocampo. Uno de ellos es el Forever Wedding Summit, evento internacional que se realizará por primera 
ocasión fuera de Colombia y cuyo propósito es promover a Querétaro como un destino ideal para el turismo 
de romance. Su realización será en junio próximo, con la participación de proveedores y empresas 
especializadas del ramo. El segundo proyecto, nos cuentan, será el lanzamiento del Clúster Vitivinícola, pues 
recordemos que la  entidad busca fortalecer  esta actividad al incluir a empresas, gobierno y a autoridades 
educativas y científicas. Darán 50 mil tabletas a estudiantes de prepa. A raíz de la pandemia, las clases 
virtuales se convirtieron en una necesidad, y esto se convirtió en un problema por la falta de dinero para 
comprar un dispositivo móvil. Por no tenerlo, nos dicen que el ciclo escolar pasado casi 7 mil 500 alumnos 
abandonaron sus estudios de prepa. Por eso, la SEDESOQ, que preside Agustín Dorantes, anunciará hoy que 
se darán 50 mil tabletas a los estudiantes de bachillerato que estudian en 133 planteles públicos. La 
inversión, nos comentan, es de 75 millones de pesos. (EUQ 2)  
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Confirman ligero repunte en positividad de Covid-19. Que el vocero organizacional, Erick Ventura llamó 
a que la vuelta a la normalidad en Querétaro sea paulatina y muy cautelosa, a pesar de la desaceleración de 
contagios por Covid-19 que se vive en el mundo. También puntualizó que aunque el fin del periodo 
vacacional coincidió con la flexibilización en el uso del cubrebocas en exteriores, esto no ha impactado en las 
métricas diarias y la enfermedad presenta un descenso sostenido. Pero advirtió que se ha tenido un ligero 
repunte en cuanto a positividad, ante lo cual el Comité Técnico mantendrá la vigilancia del comportamiento 
de la enfermedad los días posteriores a las vacaciones. Por otro lado, explicó que en el estado está en marcha 
una fase de aplicación intensiva de vacunas, tanto de refuerzos como de primera y segunda dosis para 
mayores de 18 años, y dijo que en los próximos días se darán a conocer las fechas y sedes. Entregan Premio 
al Mérito 2022 del Consejo de Salubridad General. Que la secretaría de Salud del estado de Querétaro, 
Martina Pérez Rendón entregó el Premio al Mérito 2022 del Consejo de Salubridad General a trabajadores 
de SESEQ. Pérez Rendón recordó que cada año el Consejo de Salubridad General hace una evaluación del 
personal que será reconocido por sus méritos a favor de la salud del pueblo de México, especialmente en las 
áreas médica y paramédica. Los trabajadores que recibieron el reconocimiento son: María de Jesús López 
Camacho, Juan José Olalde Díaz y Laura Esther Cárdenas Rodríguez. Mostrarán en pasarela identidad 
textil queretana. Que la SECULT, en coordinación con Querétaro Fashion Show, realizará el 6 y 7 de mayo la 
pasarela de identidad queretana Nthoki’ye, la cual presentará el trabajo de artesanos y diseñadores de 
modas locales, nacionales y extranjeros. La titular de la Secult, Marcela Herbert, destacó que la ciudad de 
Querétaro se vestirá de gala para recibir la pasarela de textiles tradicionales queretanos Nthoki’ye y que su 
objetivo es visibilizar, dignificar, fortalecer y preservar las técnicas de tejido tradicional que se elaboran en 
los 18 municipios del estado. (EUQ 2)  
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FUEGO AMIGO / RESCATAN EL EMPATE 
TIJUANA se encaminaba a una victoria cómoda, ganaban 2-0 con goles de Mauro Manotas y Lisandro López, 
pero en la segunda parte, los Gallos sacaron la casta y consiguieron un agónico empate a 2 goles con 
anotaciones de Ariel Nahuelpan y de José Enrique Angulo ya en tiempo de compensación. (PA 1)  
 
FUENTE DE EL MARQUES / DERECHO DE REPLICA DEL ISSSTE 
Que no fue el ISSSTE sino una empresa de limpieza externa, “HG HUGO ALEJANDRO GUILLÉN FRANCO” la 
que incumplió pagos a sus trabajadores y provocó la manifestación y cierre de la Avenida Tecnológico el 
lunes pasado afuera de sus instalaciones, como lo señalamos en este espacio. La institución niega 
responsabilidad y ofreció apoyar a los afectados. Agua de la verdad debe tener claridad. () 
Plaza de Armas - Juan Antonio del Agua 
 
PLAZA DE ARMAS / BENEDICTO XVI, EL GUARDIÁN DE LA FE 
Por Sergio A Venegas Ramírez 
Electo hace 17 años tras la muerte de Juan Pablo II. Ya desde entonces se perfilaba el Pontífice actual. Gira 
dominical de Kuri por la Zona Metropolitana. Crisis en la 4-T por la disputa entre Gertz y Scherer. 2005. El 2 
de abril de ese año, el carismático papa Juan Pablo II moría en su departamento del Palacio Apostólico de 
Ciudad del Vaticano. Había resistido a todo: Cuatro intervenciones quirúrgicas, un cáncer benigno, artrosis y 
párkinson, además del atentado sufrido en la plaza de San Pedro el 13 de mayo de 1981. Y el poco conocido 
ataque con una bayoneta del sacerdote ultraconservador, Juan María Fernández Kronh 12 de mayo de 1982, 
cuando peregrinaba por los caminos de Portugal como agradecimiento a la Virgen de Fátima, por haberlo 
protegido del intento de magnicidio a manos de Mehmet Ali Ağca, doce meses antes. ¡Santo súbito! 
Proclamaban ese mes de abril de 2005 varias pancartas colgadas en algunas fachadas de Roma, 
particularmente en la Vía de la Conciliación, afuera del Vaticano. Eran momentos difíciles para la iglesia 
católica, que debía ir a un cónclave para elegir al sucesor del trono de San Pedro. La cobertura mediática en 
la que participamos como reporteros para Imagen, Noticias de Querétaro, Notimundo y Milenio Diario, fue 
todo un aprendizaje. Era 2005, sin redes sociales ni teléfonos inteligentes ni internet 5G. Dos días de 
cónclave tardaron los cardenales electores en decidir, por intercesión del Espíritu Santo, a quien guiaría a los 
católicos los próximos años. Arrancó el 18 de abril. Y fue precisamente el decano del Colegio Cardenalicio y 
guardián de la fe, Joseph Aloisius Ratzinger, quien guió las reuniones en la Capilla Sixtina, apoyado en el 
vicedecano Angelo Sodano y el protodiácono Jorge Medina Estévez. La primera votación concluyó a las 20:00 
con fumata negra. No había acuerdo. El 19 de abril parecía que seguiría trabada la votación. Y a pesar de que 
los 115 cardenales electores (eran 117 pero dos no acudieron a Roma) habían jurado guardar “absoluto y 
perpetuo secreto” de lo que sucedía al interior de la Capilla Sixtina, meses después se conocieron detalles de 
lo acontecido ese día. Según recogió El Mundo de España, la respetada revista italiana ‘Limes  ’señala que los 
detalles que obtuvo sobre la votación a puertas cerradas dentro de la Capilla Sextina fueron extraídos del 
diario personal de un cardenal, del que no se informa el nombre. El Papa Benedicto XVI habría sido elegido 
con menos votos que los atribuidos a su predecesor, Juan Pablo II, y Latinoamérica habría estado más cerca 
de lo que se creía de tener el primer Papa oriundo de ese continente. Ratzinger, dice el diario del clérigo, 
llegó al cónclave como el principal candidato entre los conservadores, mientras que se esperaba que el ex 
arzobispo de Milan Carlo Maria Martini fuera el abanderado de los moderados. Sin embargo, el cardenal de 
Buenos Aires, Jorge Mario Bergoglio, un jesuita de 68 años conocido por su humildad, emergió como el 
principal candidato liberal, ganando el apoyo de 10 cardenales electores contra los 47 votos a favor de 
Ratzinger, indica la revista. Martini obtuvo nueve votos, según ‘Limes’, y los votos restantes se dividieron 
entre otros cardenales. Durante la mañana siguiente, Ratzinger reunió 65 votos y Bergoglio 35. Ningún otro 
candidato consiguió cifras de dos dígitos. En la tercera rueda de votaciones, el apoyo a Bergoglio había 
trepado a 40 votos, suficiente para bloquear a Ratzinger, quien en esa etapa quedó a cinco votos de distancia 
de la mayoría de dos tercios de los 77 votos necesaria para convertirse en Papa. “El resultado del cónclave 
parecía abierto todavía, durante algunas horas, después de la tercera votación el martes por la mañana”, 
según ‘Limes’. “(Había) gran preocupación entre los cardenales que buscaban que Ratzinger fuera electo”, 
agrega. Sin embargo, durante el cónclave, el diario sugiere que Bergoglio pareció temer a la posibilidad de 
convertirse en Papa. “Lo veo a él (a Bergoglio) mientras va a depositar su voto en el altar de la Capilla 
Sextina. Tiene su mirada fija en la imagen de Jesús, juzgando almas en el fin de los tiempos. Su rostro, 
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sufriendo, como rogando: ‘Dios no me hagas esto’”, se leía en la revista. El cardenal colombiano Alfonso 
Lopez Trujillo, destacado entre los cardenales latinoamericanos, se aprovechó de un recreo posterior al 
tercer voto para convencer a quienes apoyaban a Bergoglio de pasarse al bando de Ratzinger, según el diario. 
En la cuarta y última rueda de votación, Ratzinger fue elegido Papa con 84 votos, por debajo de los 99 votos 
obtenidos por el ex Pontífice Juan Pablo en 1978. ‘Limes  ’no indica los cardenales que modificaron su voto y 
optaron por Ratzinger o quien los motivó a hacerlo. Tiempo antes del cónclave, Bergoglio se mostró 
reticente a aceptar un rol activo en el Vaticano. Cuando se lo mencionó como posible candidato a dirigir un 
importante departamento del Vaticano, rogó: “Por favor, moriría en la Curia”. Así, según el documento, se 
alinearon los votos para que Ratzinger se convirtiera en el Papa número 265 en ascender al trono de San 
Pedro. Esa tarde, con la fumata blanca -recuerda este reportero-, una liguera llovizna acompañó a los ríos de 
fieles que comenzaron a llegar por la Vía de la Conciliación, Vía Paolo VI y la Vía Cavalleggeri, para escuchar 
el primer mensaje de quien a partir de ese día llevaría el nombre de Benedicto XVI. Así, desde la Plaza de San 
Pedro, luego de cuatro escrutinios, a las 17:04 PM, hora de Roma, con un celular  desechable, ese 19 de abril 
de 2005, hace 17 años, este armero transmitía la buena nueva a Pedro Ferriz en Imagen Ciudad de México y 
a Joaquín San Román en Notimundo de Querétaro: ¡Habemus Papam! -PLAZA DE ALMAS- Longevo. 
Benedicto XVI abdicó al trono de San Pedro el 28 de febrero de 2013. A partir de entonces, asumió el cargo 
de Papa Emérito y Obispo Emérito de Roma.  A sus 95 años, es el Papa más longevo en la historia del 
Vaticano. León XIII, dueño de esa marca, murió a los 93 años. Uno de los últimos actos protocolarios de 
Benedicto XVI, el 28 de febrero, fue firmar el beneplácito de Mariano Palacios Alcocer como embajador de 
México ante la Santa Sede. Luego vendría el cónclave de Francisco. Que también cubrimos. Ya para PLAZA DE 
ARMAS. -OÍDO EN EL 1810- Intenso. Hasta en domingo trae trabajando el gobernador Mauricio Kuri 
González a sus colaboradores y alcaldes metropolitanos. Ayer recorrió el anillo vial Fray Junípero con los 
presidentes Luis Nava Guerrero y Enrique Vega Carriles, de Querétaro y El Marqués, además de entregar el 
paso peatonal a la altura de La Pradera. Igualmente visitó el Hospital del Niño y la Mujer para platicar con 
pacientes y trabajadores de la salud sobre sus necesidades. Antes pasó a desayunar a la barbacoa de Don 
Cuco con su comitiva. Doy fe. -¡PREEEPAREN!- Clavo ardiente. En la disputa Gertz-Scherer actualizada este 
domingo en la portada de la revista Proceso y en la primera plana del periódico Reforma, con graves 
acusaciones en contra del fiscal general de la República, se está planteando una grave crisis en la 4-T. Tráfico 
de influencias, coalición de servidores públicos y asociación delictuosa son los probables delitos por los que 
Julio Scherer Ibarra, ex consejero jurídico del presidente Andrés Manuel López Obrador, denuncia a 
Alejandro Gertz Manero, titular de la FGR, organismo público autónomo. Habrá que ver si el Ejecutivo 
Federal remueve al fiscal general, como lo faculta el artículo 102 de la Constitución, por causa grave. Y en esa 
hipótesis hay la posibilidad (remota, creo) de objeción por parte del Senado, en donde Morena tiene 
mayoría. Escuchemos La Mañanera de este lunes. -¡AAAPUNTEN!- Papa caliente. ¡Ah! y un detalle 
importante: Julio Scherer Ibarra presentó su denuncia en la Fiscalía Especializada en materia de Combate a 
la Corrupción, encabezada por la doctora María de la Luz Mijangos Borja, esposa del abogado queretano 
Jaime Cárdenas Gracia, del que le platiqué el jueves porque le plagiaron un trabajo académico para construir 
la Ley Minera aprobada por los legisladores. La señora Mijangos, dependiente de Gertz Manero, ganó la rifa 
del tigre. Así de fácil. Así de difícil. -¡FUEGO!- ¿Gertz o Scherer? ¿A quién apoyará YSQ? Y es que 
efectivamente las cosas ya no son como antes.  Por lo que se ve… son peores. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
LA CRUDA VERDAD 
Por Alejandro Olvera 
NAVA EN LA ONU. El pasado jueves, Luis Bernardo Nava Guerrero, estuvo en la Organización de las 
Naciones Unidas en representación mundial de los gobiernos locales, y antes de que empiecen los alegatos 
panolis en vano intento  de mancillar el logro conseguido  por el munícipe, le cuento que  la invitación  para 
acudir a la  sede del organismo mundial fue hecha directamente por éste, a través de la Secretaría de 
Relaciones Exteriores , lo que debe,  “en teoría”, prender focos de alerta  y hacer  que más de algún  “estratega 
vende humo” de  los siempre ilusionados suspirantes   se ponga a arrastrar  el lápiz , le explico por qué , 
resulta que de entre  2,470  municipios  y 32 estados que comprenden el territorio nacional , la ONU volteó a 
ver a Querétaro  y direccionó  la invitación al Centro Cívico en la persona de su presidente municipal ,  aún  
bien  cuando,  este no es  miembro del partido del presidente; lo que hace evidente que  Nava Guerrero, 
alejado del relumbrón y el “aplauso fácil”, ha tejido fino  y sobre todo , con agenda propia en la “Ciudad de 
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los Palacios” lo cual  allana el camino a cualquiera. Lo he escrito antes, Luis es un panista ortodoxo al que los 
embates sufridos en el transcurso de su carrera le han acuñado madurez y templanza digna de político 
grande, de esos que se hicieron a golpe de suela, sudor y saliva, por lo que no hay que perderlo de vista 
rumbo al 2024 y ¿Por qué no? Hasta el 2027. “Lo que de día se piensa, de noche se sueña”. HABLANDO DE 
LA “CIUDAD DE LOS PALACIOS”. Quien también tiene agenda propia, “aunque en lo obscurito” en la Ciudad 
de México, y no por gusto, ni por proyecto personal, es el ex presidente municipal Marcos Aguilar Vega, pues 
resulta que su posición al frente de la vocería del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, no fue como él decía  
por  su amistad con Marko Cortés y  sus oficios  como tribuno, para nada,  todo fue por un acuerdo partidista 
entre el presidente nacional y el gobernador Kuri , bajo la única condición de que  se estuviera allá, 
quietecito y sin dar lata en Querétaro  porque resulta  sencillamente impresentable. La estrategia de exilio 
concertado, suena eximio, pero la naturaleza de Marcos es disruptiva y  “en tiempos de remolino hasta la 
basura sube”, yo no descartó ni por un momento un atropello desde las oficinas de la Colonia del Valle a 
través de una “providencia partidista” para imponerlo en alguna posición que rompa el tinglado local, pues 
el gobernador, en los  periodos electorales estará a la  mitad o al final de su sexenio.  “En política el que 
respira aspira”, “el negro” respira muy profundo. REGRESA LA SOLEMNIDAD A LA LX LEGISLATURA. Le 
cuento, todo indica que la mesa directiva del Congreso del Estado, está convencida de regresar las formas 
diplomáticas y de etiqueta política olvidadas por sus antecesores al recinto legislativo, es así, que el día 28 de 
abril, ante el pleno, rendirán informes de actividades el magistrado presidente del Tribunal de Justicia 
Administrativa del Estado de Querétaro, Juan Pablo Rangel Contreras y el Fiscal Anti Corrupción Benjamín 
Vargas Salazar, respectivamente. Veremos que nos dejan las comparecencias, ya que están contempladas 
intervenciones de parte de los diversos grupos legislativos. DORANTES, FUERTE Y REVITALIZADO. Quien 
enderezó el barco a tiempo, evitando el naufragio en los mares del ego, fue el súper secretario Agustín 
Dorantes Lambarri, pues luego de que durante el proceso de transición y primeros cien días de gobierno, 
estuvo tirado al  “canto de las sirenas”, dos o tres desconocidas al interior del Palacio de la Corregidora lo 
despertaron del letargo post electoral y lo regresaron a la tierra   de donde había despegado sus piececitos, 
sin embargo, en donde parece que no han entendido el “cambio de señales”, es en el Comité Directivo Estatal 
de su partido, pues el secretario general Claudio Sinecio Flores, sigue empecinado en acrecentar  las 
supuestas  omisiones y sanciones que recibió  Acción Nacional , por  parte del órgano electoral en el  pasado 
proceso, aunque estas,  sean de carácter meramente administrativo y se subsanen de manera documental. Es 
patente, ya empezaron las tradicionales patadas bajo la mesa en el PAN ,  pero  ¡Qué se queden en el PAN! Ya 
bastante desgaste ha llevado el gobernador por factores externos como para que ahora el “juego del poder” 
lo envuelva en el “no poder”. CABRERA NO PARA. Quien no para, en su ya particular estilo de gobernar es 
Roberto Cabrera Valencia; ahora convocó a los presidentes municipales de Cadereyta, Tequisquiapan, 
Amealco y Pedro Escobedo para rescatar la micro cuenca del Río San Juan, a fin de preservar, conservar y 
recuperar el entorno hidrológico y la biodiversidad, siendo el primer presidente municipal de aquella 
demarcación en entrarle de lleno al tema concertando con gobierno del estado y grupos de ambientalistas, 
acción por demás loable,  al lograr la concertación de ideas dejando de lado proyectos personales. Desde 
aquí un sentido ¡Enhorabuena! LENGUAS VIPERINAS. Dicen que cada día es más tangible la mano de 
Alfredo Botello Montes en asuntos de gobernabilidad y proyección política en el estado. “Lo que se ve, no se 
juzga”. Como siempre, la mejor opinión es la de usted y recuerde, no me crea a mí, creales a sus ojos; y si no 
le gusta lo que escribo ¡No me lea! Por favor, no me lea. (PA 7) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
Unidad: Está comprobado que, la unión hace la fuerza, y el gobernador Mauricio Kuri, lo sabe y lo aplica, 
cómo se vio ayer en él recorrido de supervisión de obra… No faltó ni el barredero. (N 1)  
 
TURISMO... ¿REGULADO? 
En este espacio hemos abundado sobre la problemática que existe en la Sierra Gorda, particularmente por el 
uso de cuatrimotos o vehículos tipo RZR; un tema que se ha puesto en el foco por el riesgo que representa 
una práctica que está generando grandes dividendos para quienes se dedican a ese tipo de actividades 
recreativas. El sentido común dictaría que dichos paseos deben suspenderse, pero lo que hay detrás es aún 
más complejo; pues no solo son turoperadoras establecidas las que, con la aparente anuencia de las 
autoridades, ofrecen esa experiencia única de vivir y conocer la naturaleza, sino que hay particulares que sin 
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ninguna restricción, guía, ni permiso llegan al bosque con su propio equipo y lo invaden. Todas las aristas de 
ese tema ya están en el radar de las autoridades; al menos eso nos han dicho. En medio de una crisis 
climática, del deterioro de los recursos naturales, pero también de una gran presión económica que se 
agudizó con la pandemia de Covid-19, es necesario y urgente que se encuentre una solución. Nadie quiere 
perder dinero, pero su generación no puede ser a costa del daño a la naturaleza; así que seguiremos 
pendientes de qué soluciones se proponen para garantizar el equilibrio ecológico, pero también de la 
generación de alternativas para quienes viven de los ingresos turísticos. (AM) 
 
DESDE LA IZQUIERDA | RECUPERANDO LA AGENDA  
Por Ulises Gómez 
Cuando Napoleón Bonaparte quiso restaurar su poder las potencias europeas crearon lo que se llamó la 
Séptima Coalición, la última alianza antinapoleónica como la única manera de detener al dictador en una 
serie de maniobras militares que se conoció como el periodo de los cien días. La frase es contundente, la 
unión hace la fuerza, las estrategias emprendidas con la revocación de mandato y la reforma eléctrica han 
dado resultados momentáneos, de entrada hubo más interés ciudadano en la Reforma Eléctrica que en la 
Consulta. Fue un golpe certero y de realidad a un presidencialismo que se va agotando perdiendo prestigio e 
influencia ciudadana. Los últimos hechos de la República han despertado a la Realpolitik; desde el 
enjuiciamiento a los expresidentes se ha visto mermada la famosa transformación, el problema, es que todo 
lo soportan en discursos demagogos de comunistas ochenteros. Defender la imagen presidencial debe ser 
complicado en estos días, sacar teorías de ser un genio del ajedrez político argumentando que la derrota era 
una estrategia, es desesperación ¿porque corromper a diputados y malabarear en el Congreso si ya sabía que 
la contrarreforma no sería aprobada?, ¿porque hacer todo un circo por el Litio si constitucionalmente es 
propiedad de la nación? ¿Por que el cambio de señales después de las visitas estadunidenses? Porque más 
bien la presión vino de otro lado y del lugar que menos le gusta, la ley, enmarcada en los tratados 
internacionales que como única salida tenía los arbitrajes internacionales con millonarias indemnizaciones, 
sanciones y estratosféricos aranceles a diversos sectores. Hoy el Litio es nuestro, las concesiones no por que 
no hay cómo explotarlo, por ello urgido de una victoria surge el argumento ultranacionalista de traición a la 
patria en un lenguaje simplón, ramplón y lleno de odio como frente de combate y estrategia de control de 
daños, arremeter con el discurso polarizador es popular y redituable entre la tropa pero no en la ciudadanía, 
con la retórica antiimperialista y un México aislado de la globalización solo legitima la violencia; pero el que 
no haya pasado su reforma constitucional es mucho más profundo de lo que se cree, es la primera vez que a 
un presidente se le dice no y se cuestiona su legitimidad actual, muy, pero muy alejada, de los 31 millones de 
votos. El hombre más temido en los procesos electorales, que había modificado las fronteras políticas y 
alterado gravemente el equilibrio gubernamental teniendo como bandera una transformación de raíz tuvo 
su Waterloo sucumbiendo a sus propias estrategias erráticas y sin adaptarse a las realidades que lo rodean. 
La oposición está en la ruta correcta, un triunfo legislativo da vida y abre la oportunidad de recuperar la 
agenda pública que había sido cooptada a través de las mañaneras sin que nadie se atreviere a arrebatársela. 
Lo que sigue es parar la reforma electoral y procesar una candidatura común y competitiva, fortalecer la 
alianza frente a las embestidas Lopezobradoristas y con generosidad, honestidad, lealtad a la ciudadanía e 
inteligencia integrar una coalición electoral con una visión diferente de país, el electorado les pone frente a si 
una segunda oportunidad desesperados por salir de la situación que prevalece, no hacerlo en esas 
condiciones entonces si sería ¡¡ traición a la patria !! (DQ) 
 
ESCÁNDALOS DE CORRUPCIÓN EN EL GABINETE DE AMLO  
Por Héctor Parra 
Se hace “agua la canoa” al presidente Andrés López Obrador, por doquier encuentra agujeros que amenazan 
con hundir su “canoa de la democracia parlanchina”. Desde el principio de su gobierno los problemas no han 
faltado. Uno de los primeros escándalos de la 4T, fue la renuncia del Doctor Carlos Urzúa Macías, a la 
Secretaría de Hacienda. Hizo pública su renuncia por medio de una carta publicada en su cuenta de Twitter. 
En ella expresó su desacuerdo porque en el gobierno del presidente Manuel López Obrador, se hayan 
“tomado decisiones de política pública sin el suficiente sustento”. Carlos Urzúa también expresó: “Estoy 
convencido de que toda política económica debe realizarse con base en evidencia, cuidando los diversos 
efectos que ésta pueda tener y libre de todo extremismo, sea éste de derecha o de izquierda. Sin embargo, 
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durante mi gestión las convicciones anteriores no encontraron eco”. “Me resultó inaceptable la imposición 
de funcionarios que no tienen conocimiento de la Hacienda Pública…” “…un hecho que fue motivado por 
personajes influyentes del actual gobierno con un patente conflicto de interés”. A más de 3 años de distancia, 
¡cuánta razón tuvo Carlos Urzúa!, las finanzas han sido un desastre, AMLO solo atina a gastar. Se “tragó” los 
más de 300 mil millones de pesos que dejaron los gobiernos neoliberales; también desapareció los más de 
68 mil millones de pesos que extrajo de los fideicomisos. De inmediato López Obrador anunció el 
nombramiento del substituto de Urzúa, Arturo Herrera, quien era subsecretario de Hacienda; poco le duró el 
gusto, también sería despedido y Rogelio Ramírez de la O, quien se ha caracterizado por ser abusivo; la 
prueba fue al afirmar: “sí violé la Constitución ¿Y? Y, como el “pecho de AMLO no es bodega” respondió al 
mensaje de Urzúa derivado de las discrepancias expresadas por el Secretario de Hacienda. López replicó: 
“No está conforme con las decisiones que estamos tomando y nosotros tenemos el compromiso de cambiar 
la política económica que se ha venido imponiendo desde hace 36 años”. “A veces no se entiende que no 
podemos seguir con las mismas estrategias, no se puede poner vino nuevo en botellas viejas. No más 
simulación, no más de lo mismo”. El presidente tuvo que agredir a su “amigo”. Germán Martínez Cázares, 
hizo lo mismo. Le renunció a López Obrador, dejando la titularidad del IMSS, al avizorar la rampante 
corrupción, acuñando la frase de: “no seré florero de nadie”. También “aventó el arpa” el Secretario de 
Comunicaciones y Transportes, Javier Jiménez Espriú; al impulsor de la destrucción de la construcción del 
aeropuerto de Texcoco, le tocó sufrir las consecuencias del autoritarismo de su jefe. Esta vez, no aceptó las 
tropelías de AMLO. El Secretario del Medio Ambiente y Recursos Naturales, Víctor Manuel Toledo Manzur, 
abandonó la 4T. También denunció abusos en el área a su cargo por tráfico de influencias desde la misma 
presidencia de la República; quedó la grabación de la denuncia. Antes había dejado el cargo Josefa González, 
supuestamente por retrasar un vuelo comercial. Le seguiría María Luisa Albores González, quien dejó la 
Secretaría de Bienestar, quedando en su lugar Ariadna Montiel Reyes. La corrupción y el desprecio al medio 
ambiente han sido la causa de los cambios en la Secretaría. El Doctor Jaime Cárdenas Gracia, también 
renuncia y denuncia las tropelías y abusos que cometen empleados en el “Instituto para Devolver al Pueblo 
lo Robado”; lugar en donde se roban todo lo que pueden, así lo acusó el Doctor. El Fiscal Gertz Manero no dio 
cause a la denuncia y guardó la carpeta. Cambios en la Secretaría de Educación. Se fue Esteban Moctezuma, 
quien fue corregido por una pequeña estudiante de primaria por no saber pronunciar la palabra “leer”. Lo 
sustituyó la profesora Delfina Gómez, acusada de diversos delitos electorales. Se anuncia su próxima salida 
para contener la ola de acusaciones en su contra. Por supuesto el Fiscal Gertz Manero, tampoco ha hecho su 
trabajo. Los corruptos bajo la protección del mismo poder político. Aunque la parentela de AMLO (hermanos 
y prima) no forman parte de su gobierno, también han sido denunciados por diversos delitos. Esta vez una 
ministra de la SCJN defiende al hermano Pio, para que el Fiscal niegue información al INE y se puede 
continuar con el rastro del dinero que recibían los hermanos. Concedió la suspensión la ministra; el INE ya 
prepara el recurso para combatir el abuso de la ministra. También está el “junior” López, quien sin saber a 
qué se iba a dedicar cuando su padre ocupara la Presidencia, resulta que ya forma parte de la “casta de 
millonarios”. Enriquecimiento inexplicable. Tampoco proceden en contra de la familia López. Quien 
coordinaba el trafique de influencias con empresarios en la Jefatura de la oficina de la Presidencia, el 
empresario Alfonso Romo, aquel que organizó la cena de empresarios de 20 millones por tamales de 
chipilines para la “rifa del avión”, también se fue. Cena de corrupción, aparentando donación. Antes acusó a 
Romo, Víctor Manuel Toledo Manzur, por ser el instrumento del tráfico de influencias desde la Presidencia 
de la República. El aderezo de la rifa del avión, fue otro de los abusos del Fiscal General, Gertz Manero, quien 
“donó” 2 mil millones de pesos a López Obrador, para la rifa del avión; dinero que tuvieron que devolver 
“ambos ladrones” al legítimo dueño. ¡Otro escándalo más! El fin de semana (viernes) quien fuera el Jefe de la 
Consejería Jurídica de la Oficina de la Presidencia, Julio Sherer Ibarra, por fin se animó y denunció al Fiscal 
General de la República, Alejandro Gertz Manero, a la par con varios de los colaboradores del Fiscal, por la 
comisión de varios delitos; entre otros, “trafique” de influencias, extorsión, lavado de dinero y delincuencia 
organizada. Antes Gertz y su pandilla hostigaron a Sherer y el grupo de sus amigos abogados, acusados de 
varios delitos por el mismo Fiscal General. El asunto viene acompañado con un conflicto con la presidenta de 
la Cámara de Senadores, Olga Sánchez Cordero, cuando ocupaba el cargo de Secretaria de Gobernación. El 
sucio manoseo de poder entre funcionarios cercanos al presidente López, es evidente. Por esa razón AMLO 
monta constantemente escenarios de distracción. Parece (¿O lo es realmente?) ser “patente de corso de la 
4T” (permiso para robar, asaltar, abusar, etc.) la corrupción institucionalizada para lograr toda clase de 
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privilegios desde la cúpula del poder. El presidente Andrés López Obrador, es representa al pirata que 
concede o niega las patentes. (CI) 
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